



RENCONTRE DIOCESAINE A ST JEAN DE LUZ

LE MARDI 25 NOVEMBRE 2025

Nous étions 22 pour cette rencontre départementale. Nous nous sommes retrouvées dans le local du Secours Catholique où Monique et Marie Jo sont engagées. Après un accueil bien chaleureux, Nous avons commencé notre journées par :

le témoignage de Bernadette Michelena

Je suis née à St Jean de Luz que j'ai quitté 40 ans. J'y suis revenue il y a 2 ans, pour être près de mes parents âgés maintenant.

Je suis « Vierge consacrée ». J'ai vécu longtemps en Afrique en déplacement puis je suis allée à Lyon où j'étais responsable du catéchuménat.

Et ici, maintenant je suis également responsable du catéchuménat et accompagne un groupe. Je m'occupe aussi d'une équipe du « parcours Cléopâtre » ce qui me permet de connaître des personnes qui reviennent vers l'Eglise dans tout le diocèse.

Le Catéchuménat :

C'est un véritable engagement qui dure 2 ans.

Les personnes qui s'y engagent sont issues du monde des athées souvent anticléricales. Elles se disent parfois un peu isolées. Du

monde musulman, recherchant une ouverture, plus de liberté d'expression et dans leur vie. Egalement des baptisés qui n'ont eu aucun parcours religieux dans leur vie et donc seront des « confirmants ». Il y a quelque fois des personnes qui ont touché à l'ésotérisme qui disent avoir fait fausse route. La moyenne d'âge est de 40 ans.

Cette demande se fait souvent à la suite d'une rencontre avec Dieu. Par exemple dans une église, par la beauté d'un chant, une rencontre avec une personne qui a des paroles qui les touchent. Ils sont dans une quête spirituelle.

Le parcours :

Il s'organise par des rencontres en groupe. Et aussi par des rencontres personnalisées, avec un seul intervenant qui peut être un prêtre. Il y a des choses trop personnelles qui ne peuvent se dire au groupe.

Il a pour but :

°*Favoriser la rencontre avec Dieu*. Cela se fait pendant nos réunions en parlant de nos expériences. Elle se fait avec le cœur et le corps. Et l'âme et l'intelligence. Nous ne sommes pas que des « purs esprits ». Aller à l'église, organiser une première présentation à l'assemblée. Expliquer les sacrements...

°*Vivre dans la fraternité*. Nous faisons une rencontre mensuelle. Nous sommes 5 accompagnateurs, pour une quinzaine de catéchumènes. L'écoute est importante et également, notre témoignage. Nous racontons notre propre rencontre et notre vie avec Dieu. Nous créons des liens d'amitiés avec nous et entre eux également. Ils se sentent souvent isolés de leur propre milieu par rapport à leur décision. On leur présente également les associations chrétiennes sans rien imposer pour qu'ils découvrent la joie du don et de servir son prochain. Léon XIV dit : « Il faut sensibiliser sans y mettre une obligation ». L'ouverture c'est l'amour. On doit nourrir notre foi.

°L'intégration dans l'Eglise. Nous proposons 3 étapes dites « scrutins ».

Le Notre Père : Nous disons des prières ensemble. Nous leur apprenons les essentielles : Notre Père, Je vous salue, Le credo entre autre. Et dire des prières personnelles par exemple.

La Bible : nous leur apprenons les bases afin de pouvoir lire les textes de la Bible. L'organisation des lectures. Le contexte historique etc. Et comment ensuite pouvoir approfondir la lecture.

L'entrée dans l'Eglise : la présentation aux paroisses, le Baptême. Se préparer à la fin du parcours. Comment en témoigner. « Dieu est mon sauveur, Il annonce le salut des hommes ».

Même si certain quittent le groupe car ils sentent que cela ne correspond pas à leur projet, ils ne sont pas nombreux. Au terme de ce parcours ils se trouvent en cohérence de vie par rapport à l'Evangile. Souvent ils veulent s'engager (une catéchumène s'est engagée dans l'association « Alliance » accompagnement à la fin de vie.) Ils ont lié des amitiés qui vont durer. On les voit dans nos paroisses.

Voir le film « Qui a envie d'être aimé ? » film dont le sujet est la demande de Baptême.

La messe :

Notre aumônier Mr l'Abbé Expert nous a célébré la messe du jour où nous avons prié pour les catéchumènes et leurs accompagnants.

Le repas

Les infos :

Nous avons parlé de la vie de chaque équipe de notre département. Nous avons eu la joie d'accueillir 2 nouvelles dans l'équipe de St Palais. Nous continuons toutes à nous retrouver en équipes. Nous sommes donc aujourd'hui 40 dans le 64 !

Nous avons parlé de la « News-letter » créée par l'équipe régionale. Elle a été très bien accueillie. Nous avons bien expliqué l'importance d'y participer. Un mot sur les prochaines rencontres nationales, régionales et départementales. Qui fait quoi?

Visite guidée de l'église St Jean Baptiste par la pro : Chantal Dauny

Visite dont l'histoire et la beauté de cette bâtie est très intéressante.

Nous nous sommes quittés avec beaucoup d'émotion après ce beau partage.